



San Vicente y las Granadinas y Cuba: una relación de hermanos



En la tarde de este sábado tuvieron lugar las conversaciones oficiales entre el Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, y el Primer Ministro sanvicentino, Ralph Gonsalves, en el marco de la visita oficial que el Jefe de Estado realiza a la isla caribeña.

Yaima Puig / René Tamayo, 3 de Diciembre de 2022

KINGSTOWN.- «Querido amigo», dijo el Presidente de la República de Cuba, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, al Primer Ministro de San Vicente y las Granadinas, Ralph Gonsalves, al iniciar en la tarde de este sábado las conversaciones oficiales como parte de la visita que inició en la mañana a esta hermana nación. Fue justamente ese el tono que distinguió el diálogo entre ambas delegaciones.

Nosotros, aseguró el Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, aquí nos «sentimos como en casa» y agradeció «la cálida acogida» del pueblo y el Gobierno de San Vicente y las Granadinas, a los cuales pidió hacer llegar sus «más cálidos afectos y saludos».

De gratitud por «toda la ayuda que ustedes nos han dado en estos momentos tan difíciles que vive nuestro país», habló el Jefe de Estado, quien significó la manera «muy ejemplar» en que el Primer Ministro sanvicentino lideró la posición caribeña y latinoamericana ante la exclusión de Cuba en la última Cumbre de Las Américas.

El mandatario destacó igualmente la histórica posición de respaldo a Cuba, año tras año, al votar a favor de la Resolución contra el bloqueo que presenta la Mayor de las Antillas ante la Asamblea General de las

Naciones Unidas. De forma particular reconoció la ayuda solidaria que llegó desde San Vicente y las Granadinas en «los momentos más agudos del pico pandémico que tuvimos en el año 2021», cuando enviaron un importante grupo de insumos médicos, así como el apoyo en otros escenarios complejos enfrentados por Cuba.

Son hechos, aseveró, que «nos demuestran que hay una amistad, una relación bilateral, que se van por encima de la formalidad; es una relación sincera, es una relación profunda, es una relación de hermanos».

De las bases de esos vínculos y los sentimientos comunes que los distinguen comentó el Presidente cubano, quien consideró que esta visita es una manera de honrar el «legado de cómo se forjaron esas relaciones, a partir de la amistad entre usted y nuestro Comandante en Jefe Fidel Castro», y con el General de Ejército Raúl Castro, quien dio continuidad a ese legado.

Continuidad: también eso trae la delegación cubana a San Vicente y las Granadinas, porque como dijera el Jefe de Estado al Primer Ministro, «todos los que estamos aquí, que formamos parte de generaciones que nacieron con la Revolución o después del triunfo de la Revolución, y que en los últimos años, por un proceso natural hemos ido ocupando las responsabilidades fundamentales en la dirección de país, ratificamos nuestra disposición y nuestra voluntad de seguir fomentando y potenciando las relaciones con el Caribe, las relaciones con San Vicente y la Granadinas».

Vamos a continuar consolidando, subrayó, «el excelente nivel que tienen nuestras relaciones políticas y ese es sobre todo el mensaje que nosotros queremos traer a estas conversaciones oficiales».

Como parte de las múltiples acciones que pueden desarrollarse en ambas direcciones para potenciar los vínculos de cooperación, el Presidente cubano señaló el trabajo más estrecho en el sector del turismo; en la producción de alimentos; en la formación de recursos humanos; en las áreas de infraestructura y construcciones; en el intercambio en materia de salud y medicamentos; así como las acciones para mitigar los efectos del cambio climático.

Tampoco podemos obviar, señaló, las relaciones en los ámbitos cultural y deportivo, sobre todo el cultural, «porque en la cultura están nuestras esencias, viendo la cultura como algo más universal: la cultura es la que nos une en ese Caribe del que somos parte todos».

VISITA DE MUCHOS SIMBOLISMOS Y COMPROMISOS

De «simbólica» catalogó el Primer Ministro Ralph Gonsalves la visita del Presidente cubano. Lo es en muchos aspectos, reflexionó, porque «cimenta las relaciones entre nuestros pueblos, gobiernos y países, y también cimenta la solidaridad internacional y las relaciones de humanidad entre nosotros».

La visita confirma, significó, la disposición de ambas naciones para avanzar en la consolidación de varios temas que «corresponde a nosotros, a nuestros respectivos estados, lograr que se cumplan».

Hablamos de hermanos, dijo, y con las acciones que hemos hecho por Cuba solo «hemos querido devolver el agradecimiento que sentimos por todo lo que Cuba ha hecho por nosotros y por el mundo de una manera tan desinteresada».

El amigo recordó a Fidel, su «guía y enseñanzas» cuando decía que «ustedes no dan lo que les sobra, sino sencillamente comparten lo que tienen. Eso es un principio de la solidaridad internacional y también son ideas y principios que están reflejados en el viejo y en el nuevo testamento de la Biblia».

«Hay cosas que son pequeñas, pero esas cosas pequeñas también exigen que sean respetadas, y ese es el caso de Cuba». Mencionó entonces las múltiples ocasiones en que San Vicente y las Granadinas ha recibido el apoyo de la Mayor de las Antillas, como la colaboración en la construcción del aeropuerto, en la agricultura, en la edificación del Centro de Diagnóstico Médico, y otros.

De manera especial evocó la maravillosa obra que es la Operación Milagro, que tanto «commueve a la gente de San Vicente y las Granadinas» al permitir que miles de personas recuperaran la vista de manera gratuita.

Para Fidel, otra vez, el agradecimiento en sus palabras, porque en él están también las esencias de un Programa que es, de muchas maneras, un canto a la solidaridad y la vida.

**Presidencia y Gobierno de la República de Cuba
2026 © Palacio de La Revolución**